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Protokoll zur 44. Generalversammlung 
 
Datum: Freitag, 10. Juni 2022 

Dauer: 20.05 – 21.40 Uhr  

Ort: Restaurant Hirschen, Kirchdorf 

Vorsitz: Roger Rüede 

Protokoll: Reto Pieren  

 

1 Begrüssung 

Bereits vor der offiziellen Türöffnung um 19.30 Uhr waren die ersten Gäste im Saal des 
Restaurant Hirschen in Kirchdorf anwesend. Roger Rüede begrüsste die anwesenden Ver-
einsmitgliederinnen und Mitglieder zur Generalversammlung. Nach zwei Jahren coronabe-
dingten Unterbruchs konnte die Versammlung endlich wieder physisch abgehalten werden. 
  
Er begrüsste im Besonderen: 

- Frau Gemeindeammann Bettina Lutz-Güttler 
 
Entschuldigt haben sich: 

- Stefan Semela, Vorstand - Vizepräsident  
- Nadine Meier-Schuler, Vorstand - Aktuarin 
- Alois und Sybille Baumgartner 
- Peter Marten, Revisor 
- Vereinigung Rieden, Christina Grätzer 
- Quartierverein Häfeler + Hertenstein, Peter Huber 
- Peter Imholz, Renate Kopp, Walter Leder, Ueli Meier, Judith Wolfensberger 
- Sabine und Beat Senn 
- Hans-Jakob und Annelies Lüthi 
- Levi Bo  
- Beatrice und Stefi Müller 
- Esther und Linus Egger 
- Hans Wenger 

 
Bevor der Präsident zur Präsenz kommt, macht er zwei administrative Hinweise:  

• Er hat wiederum die Ideenbox mitgebracht, in welcher mittels einer schriftlichen Mit-
teilung alles deponiert werden kann, was die Bevölkerung von Kirchdorf im Zusam-
menhang mit der Vereinigung Kirchdorf und deren Arbeit bewegt. Dies können Vor-
schläge, Ideen, Kritikpunkte etc. sein. 

• Als zweites macht er den Hinweis bezüglich der E-Mail-Adresslisten, die auf den Ti-
schen liegen. Da wir künftig vermehrt über unseren Newsletter und weniger über 
Flyer kommunizieren wollen, sind wir auf möglichst viele E-Mailadressen angewie-
sen. Über den Newsletter können wir schnell und einfach Informationen versenden 
und wir sparen so die Druckkosten für den Flyer. Es wäre schön, wenn sich mög-
lichst viele Vereinsmitglieder auf der Liste eintragen würden. Man kann sich jeder-
zeit wieder abmelden vom Newsletter. 
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Anlässlich der 44. Generalversammlung sind anwesend: 44 Mitglieder und 5 Vorstands-
mitglieder, Total 49 Stimmberechtigte. Das absolute Mehr beträgt somit 25.  
 
Der Präsident kommt zur Wahl der Stimmenzählenden und schlägt vor:  

- Sabine Gadient 
- Thaddaea Mägert  

 
Es gibt keine anderen Vorschläge oder Wortmeldungen. Beide werden einstimmig mittels 
Applauses als Stimmenzähler gewählt. 
 
Der Präsident weist auf Art. 3 der Statuten hin. Nach diesem kann jede und jeder Mitglied  
der Vereinigung werden, welcher sich mit Kirchdorf verbunden fühlt und das 16. Altersjahr 
vollendet hat, gleich welcher Nationalität, Konfession oder Geschlecht. Weiter hält er fest, 
dass die Einladungen zur Generalversammlung und die Traktandenliste fristgerecht in alle 
Haushaltungen verteilt worden sind. 
Der Präsident teilt mit, dass er die Generalversammlung gemäss der eingeblendeten Trak-
tandenliste durchführen werde, ausser es gebe hierzu Wortmeldungen oder Änderungsvor-
schläge. Dies ist nicht der Fall. 
 
 

2 Protokoll zur Generalversammlung 2021 

 
Auf das Vorlesen des Protokolls wird verzichtet. Es liegen verschiedene Exemplare zur  
Einsichtnahme auf den Tischen, ebenso konnte das Protokoll auf unserer Homepage her-
untergeladen werden. Das Protokoll der GV 2021 wird einstimmig angenommen.  
 
 

3 Jahresbericht des Präsidenten 

 
Das vergangene Jahr war noch immer von Corona geprägt. Trotzdem konnten einige An-
lässe durchgeführt werden. Das hat uns sehr gefreut und wir haben festgestellt, dass viele 
Kirchdorferinnen und Kirchdorfer darauf gewartet haben, dass man sich wieder treffen 
kann. Der Präsident liest präsentiert den Jahresbericht, welcher mittels Einblendung von 
Fotos umrahmt wird. 
 
Rückblick auf das vergangene Vereinsjahr (unter Einspielung von Fotos via Beamer): 
 
Skitag (Januar 2020) 

• Mit dem Skitag 2020 fand zugleich auch der letzte Anlass in diesem Jahr statt. Da-
nach mussten leider alle Anlässe coronabedingt abgesagt werden.  

 
Postenlauf mit Spiel und Spass (26. Juni 2021) 

• Dieser Anlass war der Erste, den wir aufgrund der aktuellen Umstände im Jahr 
2021, durchführen konnten. Start war bei herrlichem Wetter im Pfarrhof in Kirchdorf.  

• Es nahmen 12 Gruppen mit total ca. 35 Teilnehmenden teil, die sich in verschiede-
nen Disziplinen gemessen haben.  
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• Das Ziel des Postenlaufes war der Böndler bei Peter Hitz, wo man sich nach dem 
anstrengenden aktiven Teil ausruhen und den Tag gemütlich bei Speis und Trank 
ausklingen lassen konnte, was einige ausgiebig machten. 

 
Ferienabschlussfest (07. August 2021)  

• Dank den Lockerungen der Corona-Vorschriften konnte das Ferienabschlussfest 
durchgeführt werden. 

• Leider begann es pünktlich zum Start des Festes zu regnen. 

• Wir gaben alles, damit Gäste und Servierpersonal trockenen Fusses hin und her-
laufen konnten zwischen dem Hirschen und der Zehntenscheune. 

• Der harte Kern der Teilnehmer hat das Fest trotzdem genossen, nach dem Motto: 
«Es gibt kein schlechtes Wetter, nur schlechte Kleidung». 

• Weil das Wetter schlecht war, konnten wir auch nicht viele Glace verteilen. Die 
noch übrige Glace verschenkten wir in der Folgewoche an die Schülerinnen und 
Schüler in Kirchdorf. 

 
KirchdorferTREFF und das Schnitzen von Räben und Kürbissen 

• Beides fiel Corona zum Opfer. 
 
Laternenumzug (4. November 2021): 

• Am Donnerstag konnten wir einen Umzug durchführen. Zwar nicht als Räbeliechtli-
umzug (Es war den Eltern wegen Corona nicht erlaubt in der Schule Räben zu 
schnitzen) sondern als Laternenumzug. Die Laternen haben die Lehrpersonen in 
der Schule mit den Kindern gebastelt. 

• Zahlreiche Kinder und Erwachsene nahmen, mit großartigen Laternenkreationen, 
am Umzug teil. 

• Angeführt von den Fackelträgern und den Tambouren der Tambourenvereinigung 
Wettingen und Umgebung ging es durch Kirchdorf. 

• Am Ende des Umzuges war auch alles etwa anders als sonst üblich – wegen 
Corona. 

• Die Kinder besammelten sich klassenweise an einem von den Lehrern vorbestimm-
ten Ort, wo sie separat den Eltern Lieder vortrugen. 

• Wir mussten auch auf das traditionelle Buffet verzichten, konnten den Kindern aber 
ein kulinarisches «Bhaltis» mit nach Hause geben. 

• Danke  
o an die Lehrerinnen und Kindergärtnerinnen für die Mithilfe  
o meinem Vorstand fürs Organisieren und Helfen  
o der Tambouren Vereinigung Wettingen und Umgebung 
o den Fackelträgern, den Kürbiswagen-Machern und allen anderen die dazu 

beigetragen haben, dass es ein stimmungsvoller Anlass wurde. 
 
Samichlauseinzug (05. Dezember 2021) 

• Am 5. Dezember zog der Samichlaus in Kirchdorf ein, natürlich durften die Esel 
nicht fehlen. 

• Dass der Anlass immer noch beliebt ist, zeigten die vielen Zuschauer am Strassen-
rand und im Pfarrhof. 

• Vor dem Pfarrhaus hörte sich der Samichlaus die Verse und Lieder der Kinder an 
und beschenkte sie mit einem «Säckli» leckerer Sachen. 

• Vielen Dank an den Samichlaus, dem Schmutzli und den geduldigen Eseln. 

• Danke ebenfalls dem Vorstandsteam fürs Organisieren und Mithelfen. 
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Kirchdorf im Advent (Dezember 2021) 

• Der Adventskranz, den wiederum die Gruppe Tannenzweig (Marlis Wenger, Brigitte 
Hitz und Therese Hitz) hergestellt hatte, läutete die Adventszeit ein.  

• Das Aufhängen des Kranzes war der EGS vorbehalten, unter fachkundiger Überwa-
chung von Hans Wenger. 

• Wir durften im Dezember wiederum 24 abwechslungsreiche Adventsfenster bestau-
nen, bei 10 wurde ein Apéro offeriert. 

• Hans Wenger wurde am 27. Juni 2021 nach über 50 Jahren als Sakristan offiziell 
verabschiedet. Ein herzliches Dankeschön auch von Seite der Vereinigung Kirch-
dorf für seine Dienste. Es wird aber gemunkelt, dass er sprichwörtlich im Unruhe-
stand ist und seine geliebte Arbeit noch nicht ganz loslassen kann.  

• Alle «Fenstergestalter» wurden mit einer Schachtel Merci-Schöggeli verdankt 

• Vielen Dank an Nadine fürs Organisieren und fürs Verteilen der Schöggli.  
 
Silvester auf dem Dorfplatz (31. Dezember 2021) 

• Silvester auf dem Dorfplatz fand nicht statt. Die Besucherzahlen waren in den letz-
ten Jahren rückläufig. So haben wir ihn auch fürs Jahr 2022 nicht mehr im Veran-
staltungskalender.  

 
Neujahrsbräteln (08. Januar 2022) 

• Das Neujahrsbräteln Anfang dieses Jahres wurde bei nasskaltem Wetter beim Alp-
zeiger durchgeführt. 

• Beim Aufbau hatten wir Regen und Schnee und es blies ein starker Wind.  

• Wir blieben optimistisch und konnten dann den Abend mit einigen treuen Gästen 
bei immer besser werdendem Wetter verbringen.  

• Nebst den Kirchdorfer Würsten und Cervelats gab es auch Punsch und Glühwein. 

• Vielen Dank an Stefan und Reto fürs Mitorganisieren.  
 
Skitag Flumserberg und Kochanlass 

• Beides musste leider coronabedingt abgesagt werden 
 
Der Präsident dankt allen Fotografinnen und Fotografen, welche immer wieder großartige 
Bilder der Anlässe, zur Verfügung stellen. Ein besonderer Dank gilt unserem „Hoffotogra-
fen“ Beat Senn. 
 
Hintergrundarbeit 2021 
Der Präsident stellt den gesamten Vorstand vor: 
 

• Roger Rüede (Präsident) 

• Stefan Semela (Vizepräsident) 

• Coni Baumgartner (Kassierin) 

• Nadine Meier-Schuler (Aktuarin) 

• Roger Baumgartner (Material) 

• Reto Pieren 

• Martina Haltinner 

• Tania Loosli 
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Der Vorstand hielt 4 ordentliche Sitzungen ab. Daneben fanden noch Sitzungen in den 
einzelnen OK’s statt. 
 
Der Präsident macht nochmals auf die Homepage aufmerksam (www.vereinigungkirch-
dorf.ch), wo alle Informationen abgerufen werden können. 
 
Roger Baumgartner nimmt die Abstimmung vor. Der Jahresbericht wurde einstimmig an-
genommen. Roger Baumgartner bedankt sich beim Präsidenten für seinen Einsatz. 
 
 

4 Jahresrechnung, Revisorenbericht, Genehmigung Jahresrechnung 

 
Die Kassierin Coni Baumgartner erläutert die Jahresrechnung 2021 (Beilage 1).  
Das vergangene Vereinsjahr verzeichnete einen Verlust von Fr. 2’945.50.  
Der Aufwand lag bei Fr. 2'954.77. Der Ertrag betrug Fr. 9.27.  
 
Das Vermögen per 31.12.2021 nahm um Fr. 2'945.50 ab und beträgt nun Fr. 90’340.15. 
 
Die Revisorin Maria Villiger dankt der Kassierin für die sehr sauber und ordentlich geführte  
Rechnung. Sie liest den Revisorenbericht vor und beantragt der Mitgliederversammlung, 
die vorliegende Rechnung zu genehmigen und der Kassierin sowie dem Vorstand der Ver-
einigung Kirchdorf die Entlastung zu erteilen.  
 
Die Jahresrechnung 2021 wird von der Versammlung einstimmig genehmigt. 
 
Präsident Roger Rüede bedankt sich im Namen des Vorstands für das ausgesprochene  
Vertrauen und dankt den Revisoren Maria Villiger und Peter Marten für ihre Arbeit, sowie 
Coni Baumgartner für das Erstellen der Jahresrechnung (Maria Villiger erhält einen Zmor-
genzopf). 
 
Nach der Genehmigung der Jahresrechnung macht der Präsident einen kurzen Rückblick 
zur GV 2016, wo die Abrechnung der Sichlete 2015 präsentiert wurde. Dort wurde festge-
halten, für ein Projekt in Kirchdorf einen Betrag von Fr. 16'000.- vorzusehen. 
 
Der Vorstand der Vereinigung Kirchdorf stellt folgenden Antrag: 

Der, für ein Projekt in Kirchdorf, vorgesehene Betrag von Fr. 16’000.- soll als Überbrü-
ckungsfinanzierung verwendet werden für die Anlässe bis zur nächsten Sichlete. 
 

Begründung: 
Im Jahr 2020 musste die Sichlete aufgrund der Corona-Pandemie abgesagt werden. Da-
rum konnten keine Einnahmen generiert werden, die für die Durchführung der Anlässe der 
Vereinigung Kirchdorf, während 5 Jahren benötigt werden. 
 

Der Präsident stellt den Antrag zur Diskussion. Dan Meier meldet sich zu Wort und be-
grüsst den Antrag. Weitere Wortmeldungen gibt es nicht. So lässt der Präsident darüber 
abstimmen. Der Antrag wird angenommen, mit einer Enthaltung. 
 
  

http://www.vereinigungkirchdorf.ch/
http://www.vereinigungkirchdorf.ch/
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5 Jahresprogramm 2022/2023 

 

Ferienabschlussfest Samstag, 06. August 2022 

KirchdorferTREFF Samstag, 24. September 2022 

Öffentliches Schnitzen von Räben und Kürbissen  Mittwoch, 02. November 2022 

Räbeliechtliumzug Donnerstag, 03. November 2022 

Samichlauseinzug Montag, 05. Dezember 2022 

Kirchdorf im Advent Dezember 2022 

Neujahrs-Brötle Sonntag, 08. Januar 2023 

Skitag Flumserberg Samstag, 21. Januar 2023 

Kochanlass Mittwoch, 15. März 2023 

Generalversammlung Freitag, 24. März 2023 

 
Der Präsident fragt in die Runde, ob die GV 2023 im März oder Juni abgehalten werden 
soll. Es meldet sich eine Person, die für den Juni plädiert, da es wärmer ist und weniger 
risikobehaftet bezüglich Corona. Die restlichen Mitglieder sind eher für März, da es dann 
weniger Aktivitäten gibt. 
 
Das Jahresprogramm wird einstimmig angenommen. 
 
 

6 Budget 2022/2023 

 
Basierend auf dem genehmigten Jahresprogramm erläutert die Kassierin Coni Baum-
gartner das Budget 2022/2023 (Beilage 2). Erwartet wird ein Aufwand von Fr. 5’450.--. Bei  
den Erträgen und Zinsen sind Fr. 10.-- berücksichtigt. Somit rechnet der Vorstand für die-
ses Vereinsjahr mit einem Verlust von Fr. 5’440.--. 
 
Das Budget 2012/2023 wird einstimmig genehmigt. 
 
 

7 Info Sichlete 2024 

 
Wie alle wissen, konnte die Sichlete 2020 nicht durchgeführt werden. Der Präsident und 
Dan Meier haben sich darüber unterhalten, wie es weitergehen soll. Hierzu wird Dan Meier 
das Wort erteilt. Er erläutert, dass er sich wiederum als OK Präsident zur Verfügung stel-
len würde. Die Sichlete würde vom 23 -25. August 2024 stattfinden. Die Vorlaufzeit beträgt 
so gut 2 Jahre. 
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8 Wahlen 

Vorbemerkung: Der Präsident macht darauf aufmerksam, dass es in diesem Jahr Gesamter-
neuerungswahlen gibt. Er macht beliebt auf die Wahl eines Tagespräsidenten zu verzichten. 
Dieses Vorgehen ist einfacher und beschleunigt die GV.  
Es wird einstimmig darauf verzichtet, einen Tagespräsidenten zu wählen. 
 
Als erstes wird die Wahl von Dan Meier als OK Präsident der Sichlete 2024 durchgeführt.  
Er wird als OK Präsident gewählt, mit einer Enthaltung (seine Frau). 
 
Bevor wir zu den Vorstandswahlen kommen, müssen wir uns leider von einem Vorstands-
mitglied und einem Revisor verabschieden: 
 
 
Martina.Haltinner 
Martina Haltinner ist seit 2018 im Vorstand. Sie hat auf eigenen Wunsch den Austritt aus 
dem Vorstand bekannt gegeben. Da sie heute nicht anwesend ist, wird ihr das Geschenk 
nachgereicht.  
 
Peter Marten 
Leider müssen wir auch den Rücktritt unseres Revisors Peter Marten bekannt geben. 
Durch die Wahl in den Gemeinderat ist es verständlich, dass Peter Marten sein Amt als 
Revisor zur Verfügung stellt. Er war seit 2016 Revisor bei uns. Auch er ist an der GV nicht 
anwesend. Das Abschiedsgeschenkt wird ihm ebenfalls nachgereicht. 
 
Der Präsident bedankt sich bei beiden Mitgliedern für ihre geleistete Arbeit. 
 
In den letzten zwei Jahren hatten wir mit Daniel Werder und jetzt mit Martina Haltinner 
zwei Rücktritte aus dem Vorstand zu verzeichnen, die es wieder zu ersetzen gilt. Um so 
erfreulicher ist es, dass wir mit Nicole Burger und Marco Frei zwei neue Personen präsen-
tieren können, die sich für die Wahl in den Vorstand zur Verfügung stellen. Beide sind an 
der GV anwesend und stellen sich der Versammlung kurz vor. Dann geht es zur Abstim-
mung.  
Sowohl Nicole als auch Marco werden einstimmig gewählt. 
 
Danach geht es weitere mit Ersatz von Peter Marten als Revisor. Für dieses Amt konnte 
Markus Brühwiler gewonnen werden. Auch er ist an der GV anwesend und kann sich so 
kurz vorstellen, für alle diejenigen die ihn noch nicht kennen.  
Auch er wird einstimmig gewählt. 
 
Bei den Wahlen geht es noch weiter. Weil wir die vergangenen 2 Jahre keine Gesamter-
neuerungswahlen vornehmen konnten, möchte der Präsident dies heute nachholen. Die 
restlichen Vorstandsmitglieder (ohne Präsident) sollen in Globo wiedergewählt werden.  
Alle werden einstimmig in ihrem Amt bestätigt. 
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9 Anträge 

 
Bei diesem Traktandum haben wir über zwei Anträge von Hans-Jakob Lüthi abzustimmen 
 
Antrag 1 
Die Vereinigung bittet das Forstamt / Gemeinde die Feuerstelle beim Reservoir Tromsberg 
regelmässig mit Brennholz zu versorgen, ev. mit Installation einer "Holzbox". Zusätzlich 
wäre ein Abfalleimer sinnvoll.  
 
Begründung:  
Die Feuerstelle Tromsberg wird rege besucht - mit der Konsequenz, dass das herumlie-
gende Brennholz knapp wird. Ausgewichen wird dabei auf unfreundliche Art, um an das 
nötige Holz zu gelangen. Mit der Bereitstellung von Holz würde dies Wald und Holzbesit-
zer entlasten.  
 
Diskussion / Abstimmung 
Es gibt Wortmeldungen aus der Runde und Bedenken, dass das bereitgestellte Holz ge-
stohlen wird. Ein weiterer Einwand ist die Befürchtung von mehr Besuchern. Bemängelt 
wird auch ein fehlender Wasseranschluss. Peter Hitz sagt klar Nein zu einem Wasseran-
schluss. Das gibt zu viel Verkehr und der Platz wird mehr bevölkert. Er nennt das Beispiel 
der Herzogshütte. Aus der Runde kommen Bedenken, dass es am Schluss sogar noch ei-
nen Stromanschluss braucht. Schon heute hat es Leute, die bis 22 Uhr und später an 
schönen Tagen dort oben verweilen. Es wird rege diskutiert und Vorschläge eingebracht. 
Anne Käthi Hess erwähnt den Abfall beim Alpzeiger, sie befürchtet, dass ein Abfalleimer 
nicht viel bringt. Bettina erläutert die Erfahrung der Gemeinde beim Kappisee. Dort waren 
am Schluss drei Abfalleimer installiert, die immer alle voll waren und es hatte zusätzlich 
noch Abfall um die Eimer. Die Gemeinde hat diese nun wieder abgebaut, der Abfall hält 
sich jetzt in Grenzen. 
Es kommt zur Abstimmung über den Antrag. Mit 35 Ja-Stimmen (7 Nein und 7 Enthaltun-
gen) wird der Antrag gutgeheissen. 
 
Antrag 2 
Die Vereinigung setzt sich bei der Gemeinde / Kanton für eine vernünftige Steuerung der 
Ampelanlage an der Einfahrt Zelglistrasse / Landstrasse ein. Insbesondere ist eine Ein-
fahrthilfe für Kirchdorfer Richtung Baden (Kontaktschwelle?) einzurichten.  
 
Begründung:  
Die Ampelsteuerung ist für den Kirchdorfer-Privatverkehr unbrauchbar, ja gerade zu un-
freundlich.  
 
Diskussion / Abstimmung 
Der Präsident möchte direkt über diesen Antrag abstimmen. Nach einigen Diskussionen 
meldet sich Bettina Lutz Güttler. Sie nimmt den Antrag ohne Abstimmung mit in den Ge-
meinderat, denn das Anliegen muss zum Kanton weitergeleitet werden  
 
Es werden keine weiteren Anträge aus der Versammlung gestellt. 
 
Der Präsident nutzt die Gelegenheit am Schluss, um noch ein paar weiteren Personen 
Danke zu sagen: 
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Der Dank geht an die Pfarrei und Kath. Kirchgemeinde für Benützung des Sitzungszim-
mers im Pfarrhaus.  
Ebenfalls ein Dank geht an André Juchli vom Hauswart Team der uns immer wieder tat-
kräftig unterstützt. 
Danke auch an das Team und die Leitung des Restaurant Hirschen für die Gastfreund-
schaft und an alle Kirchdorferinnen und Kirchdorfer für das Interesse und die Besuche der 
Veranstaltungen.  
Zu guter Letzt dankt der Präsident allen Vorstandskolleginnen und Kollegen für die immer-
währende Unterstützung und im Besonderen an Tanja Loosli die die ganze Deko (Als 
Glückskäfer bemalte Steine) auf den Tischen organisiert hat. Die Deko darf mit nach 
Hause genommen werden! 
 
Der Präsident schliesst die GV um 21.40 Uhr 
 
 
Kirchdorf, 24. Juni 2022 
 
 
Der Präsident:  Der Aktuar: 
 
 
 
Roger Rüede   Reto Pieren 
 
 
 


